



□ Je sais identifier et décrire un espace de faible densité et ses évolutions

Vocabulaire : exode rural, dynamique territoriale, déprise agricole, services de proximité

Pour vivre sans voisin, voici les coins les plus perdus de France

En 2015, la densité moyenne de population en France s'élevait à 122 habitants par kilomètre carré. Mais pour ceux qui préfèrent éviter la compagnie, une étude recense les zones les plus vierges de France. Le site [Datamix](http://www.datamix.fr) (www.datamix.fr) s'est donc amusé à identifier les plus gros «trous perdus de France». Grâce à des données carroyées de l'Insee qui permettent de visualiser la population dans chaque carreau de 200 mètres de côté sur l'intégralité du territoire métropolitain, le site a en effet pu identifier les plus grandes zones de l'Hexagone ne comprenant aucun lieu habité.

Entre le glacier de la Vanoise et celui de la Grande Motte, la palme du plus grand trou perdu de France revient à ce petit coin de Savoie près du Parc National de la Vanoise. L'étendue de ce plus grand cercle inhabité du département s'élève en effet à un rayon de quelque 9.498 mètres. Non loin de la frontière franco-italienne, les reliefs montagneux rendent difficiles toute implantation d'une maisonnette mais la richesse des paysages fait le plus grand bonheur des randonneurs.

http://immobilier.lefigaro.fr/article/pour-vivre-sans-voisin-voici-les-coins-les-plus-perdus-de-france_6c722c64-6dc2-11e6-9439-f57ae1ba7ed1/



Le parc national de la Vanoise (en Savoie) propose aux communes limitrophes d'adopter sa nouvelle charte et d'intégrer son « aire d'adhésion ». **Lors d'une première consultation, seuls 3 des 29 conseils municipaux concernés ont approuvé le texte.** En effet, la majorité des élus locaux considèrent que leur adhésion au parc freinerait le développement économique local.

Le parc de la Vanoise souhaite particulièrement redynamiser le pâturage sur pelouses sèches pour limiter le reboisement sauvage. Arides et pentues, ces zones difficiles et morcelées sont peu à peu abandonnées, particulièrement en Haute-Maurienne. Le Parc peut aussi soutenir la construction de bâtiments alimentés par des **énergies renouvelables**, ou des actions exemplaires concernant des **économies d'eau**, le traitement des **effluents**...

Enfin, le parc de la Vanoise participe au financement d'ateliers d'élevages de **génisses tarine** (il verse 30€ par femelle). Il peut aussi assurer des débouchés économiques aux produits du terroir avec la **marque « parcs nationaux de France »**. Les viandes et les miels pourraient bientôt rentrer dans cette marque.

Malgré ce soutien affiché au pastoralisme, la loi impose l'interdiction de la chasse dans le cœur du parc. *« Je dirais que le loup est la cerise sur le gâteau. Il est clair que dans nos montagnes, la présence du loup est incompatible avec l'élevage. Les éleveurs souffrent de passer des nuits dehors. Les dispositifs de prévention sont un échec patent, les attaques continuent et les loups sont de plus en plus nombreux. Leur comportement change, ils attaquent aussi en plein jour. Mais la charte ne changera rien à la réglementation nationale qui s'applique. »*, rappelle Albert Tourt, élu de la Chambre d'agriculture savoyarde.

<http://wikiagri.fr/articles/parc-de-la-vanoise-une-charte-profitable-a-lactivite-agricole-5974>

19 septembre 2015

